

La cinquième Fête de la Solidarité est bien lancée

Courrendlin La Fédération jurassienne de coopération et de développement s'active pour juin prochain. Cette manifestation engage les élèves et les enseignants des écoles

Le Jura et le Jura bernois comptent bon nombre d'associations, de sociétés, de groupements ou d'ONG (organisation non gouvernementale) qui se consacrent à l'aide au développement de pays du Sud ou de l'Europe de l'Est ou encore qui œuvrent, au plan régional ou national, auprès de personnes défavorisées ou en rupture sociale.

La Fédération jurassienne de coopération et de développement (FJCD) est née en 1994 pour rassembler ces organisations et réaliser des activités communes. Elle entend favoriser les échanges et la solidarité entre ses membres et participer à l'information sur les problèmes d'entraide et de développement. La FJCD offre également son expertise dans l'appréciation de la qualité des projets et la formation des membres des associations.

Les membres de la FJCD

Action Tiers-Monde Delémont et Environs; Aide Suisse à l'Enfance Haïtienne; Amitié Burundi-Suisse; Amitiés Suisse-Kenya; Association BEJUNE des Magasins du Monde; Caritas Jura; Comité de soutien au peuple sahraoui; Coup de Pouce Les Bois; Croissance Afrique; E-Change; Ecoles de l'Espoir; Esperanza Colombia; Fondation Aurore Happy Home; Fondation Avenir Madagascar; Fondation Profordar; Fondation SEMRA-PLUS; Groupe de soutien Toézouri; Groupe Nicaragua; Handicap Solidaire; Jumelage hôpitaux: Porrentruy-Afagnan; Jura-Afrique; Latrines Familiales au Togo; Mission évangélique au Tchad; Monde de couleurs; Moutier Aide Chiril; Noma Jura; Partir-Offrir; Terre des hommes Jura.

Un projet pédagogique

Dans le cadre de ses diverses activités, la FJCD organise depuis 2001 la Fête de la Solidarité. Cette manifestation est un processus de sensibilisation au développement, à la coopération et à la solidarité des élèves et des enseignants des écoles, qui sont à cette occasion partenaires de la Fédération jurassienne de coopération et de développement. Il a également pour objectif de rassembler les associations membres de la FJCD autour d'un projet d'animation pédagogique dans les écoles, ayant pour objet la coopération au développement et la solidarité. La fête est le point final de ce processus qui prend corps plusieurs mois avant l'événement



Super ambiance à la Fête de la Solidarité à Bassecour en 2007.

FJCD

festif. Tant la préparation que la fête proprement dite sont une belle occasion pour les associations de sensibiliser les jeunes, faire connaître et valoriser leur travail. Quatre Fêtes de la Solidarité ont déjà eu lieu: en 2001 au Collège de Delémont, en 2003 au Collège Thurmann à Porrentruy, en 2005 dans les quatre écoles secondaires des Franches-Montagnes et en 2007 à l'école secondaire de la Haute Sorne à Bassecour. La cinquième Fête de la Solidarité aura lieu le 19 juin prochain à l'école secondaire de Courrendlin.

Une 5e Fête de la Solidarité

En effet, suite à un premier contact pris en janvier 2008 déjà, le directeur et les enseignants de l'école secondaire de Courrendlin ont répondu favorablement à l'organisation d'une Fête de la Solidarité dans leur école, en souhaitant qu'elle ait lieu en 2010 plutôt qu'en 2009 comme l'aurait voulu le cycle habituel. Le 20 mai 2009, à l'issue d'une

présentation de la FJCD et du concept de Fête de la Solidarité à la séance des maîtres, les enseignants ont confirmé leur intérêt: la 5e Fête de la Solidarité aura donc bien lieu à l'école secondaire de Courrendlin, le 19 juin prochain.

A moins de quatre mois de la manifestation, les préparatifs vont bon train, selon l'échéancier établi. Les organisateurs attendent entre 500 et 800 visiteurs durant cette journée particulièrement intense pour les élèves. /com-arc www.fjcd.ch

DELÉMONT

Gala de patinage



DELÉMONT Le Club de patinage artistique de Delémont (photo, le groupe Compétition) organise samedi 27 février à 19 h 30 son gala annuel à la patinoire régionale de Delémont sur le thème des musiques du monde. Les invités de cette belle soirée sont Nicola Todeschini de Saint-Imier et les Galax'Ice de Moutier. Petite restauration chaude et froide, boissons, etc./com

Entrée gratuite et collecte à la sortie. En cas de pluie le gala est reporté au dimanche après-midi.

Bols chantants et harpe



DELÉMONT «La résonance», Association suisse du Bien-être Sonore et Aqueatique, organise un concert ce dimanche 28 février à la Synagogue de Delémont à 17 heures. Vous entendrez Raphael Businger à la harpe et Miriam Wieland: gongs, Bols chantants, et hang. Un voyage de son particulier avec la harpe, différents gongs, bols chantants, cymbales, Hang. Plongez dans la sphère admirable des sons et laissez couler les vibrations calmantes et relaxantes par votre corps. Jouissez de la paix intérieure du corps, de l'esprit et de l'âme et réapprovisionnez-vous d'une énergie de vie, avec calme et joie./com

Entrée CHF 15.-, enfants gratuits.

Au programme de la Croisée

DELÉMONT La Croisée des sons et des loisirs a concocté un joli programme pour les semaines à venir. En concert: 20 février, dès 23h: Jura Reggae Bus; 6 mars, dès 23h: Subdub; 20 mars, dès 23h: Mong; 10 avril dès 22h: Funk Collectif et Climax; 17 avril, dès 22h: Mat & Toun's & Friends + Dj Mistikk. Par ailleurs, les 1er, 15 et 29 mars, 12 et 26 avril à 15h, il y aura bal musette avec l'Echo des Ordoins. Les enfants ne sont pas oubliés avec le 31 mars de 14h à 16h: «Viens décorer tes œufs de Pâques avec le clown Vjoli». Tout un programme! Et aussi: le 1er avril dès 18h30: vernissage de l'exposition de Maude Chamillat et Fabrice Chapuis. Des expos aussi sont prévues: 9-10 11 avril: Expo Auto; 24-25 avril: Sports-expo: grande solderie Mammut (www.sports-expo.ch); 28-29-30 mai: brocante delémontaine; 4-5 septembre: Salon de l'immobilier 6-7 novembre: Salon du mariage, mode et bien-être. Enfin, le Swiss Labyrinthe du 24 juillet au 26 septembre, (www.swisslabyrinth.ch) et dans le sport, le 17 avril, tournoi de badminton non-licencié./com

www.lacroisee-sport.ch

GAGS

Para...normal

Un bataillon de paras revient d'une mission de six mois en Afrique. Ils sont tous félicités, un par un, par le général qui a un petit mot ou une question pour chacun.

- Avez-vous eu peur?
- Non mon général, des paras comme nous n'ont peur de rien!
- Qu'auriez-vous fait si votre parachute ne s'était pas ouvert?
- Je serais descendu en chercher un autre, mon général, Des paras comme nous ne vont pas se faire emmerder par un parachute!
Il passe ainsi tous les gars en revue en y allant de sa petite question. Arrivé à l'avant-dernier para il est à cours d'idée.

Ce para mesure 2 m et est drôlement bien baraqué. Il fini par lui demander:

-Faisiez-vous l'amour de temps en temps?

- 5 à 6 fois par jour pour général! Des paras comme nous, on a la santé!

Arrivé au dernier, le petit gringalet du groupe, le général pose la même question. Le para lui répond: «5 à 6 fois sur les 6 mois mon général». Le général, très surpris lui dit son étonnement.

- Pour un para vous m'étonnez.

-Je comprends votre étonnement, mon général, pour un para normal c'est peu, mais pour l'aumônier, c'est pas mal....

Pro Vélo Jura de succès en succès

Jura Créée il y a moins d'une année, l'association dépasse les 120 membres

Le Parlement jurassien a décidé, sans opposition, de donner suite à la pétition de Pro Vélo Jura demandant davantage de bandes cyclables. Joli succès pour cette action conduite avec les associations romandes de Pro Vélo Suisse.

Suite au dépôt de la pétition le 22 septembre 2009, la présidente de Pro Vélo Jura a été auditionnée par la Commission de l'environnement et de l'équipement. Les propositions de l'association y ont reçu un bon accueil. Le 27 janvier dernier, le Parlement jurassien a décidé à une large majorité de donner suite à la pétition, ce qui signifie: poursuivre la politique cantonale pour l'aménagement d'itinéraires cyclables et assurer les ressources en personnel et financières; veiller à ce que les communes prennent en compte les cyclistes dans leurs plans d'aménagements et concepts de circulation; privilégier l'aménagement de pistes cyclables séparées du trafic automobile; poursuivre le dialogue avec les propriétaires fonciers et les



Le vélo a toujours plus la cote.

PRO VELO

communes afin que les itinéraires planifiés dans le cadre du Plan directeur cantonal puissent être réalisés (notamment en Ajoie); promouvoir de façon générale l'utilisation du vélo comme mode de transport pour se rendre au travail, à l'école ou pour les loisirs.

Porrentruy: ça bouge!

Fin décembre, deux membres du comité ont rencontré François Rebetz, directeur du Service des

travaux publics et cycliste au quotidien à Porrentruy. Il souhaite que Pro Vélo Jura soit associé aux réflexions concernant les aménagements cyclables en ville. A la suite de cette rencontre, un groupe de travail présidé par Alphonse et Cécile Monnat a été créé et a inventorié les points noirs (zones dangereuses) pour la circulation à vélo à Porrentruy. Une carte avec ces informations sera bientôt accessible en ligne sur le site de Pro Vélo Jura et

pourra ensuite être régulièrement mise à jour par les cyclistes bruntrutains.

Les projets à Delémont

En janvier, lors d'une réunion avec Hubert Jaquier, urbaniste communal et David Siffert, ingénieur communal delémontain, il a été discuté des projets suivants: édition d'une carte de Delémont avec itinéraires cyclables privilégiés et temps de parcours; actualisation de l'enquête des points noirs pour la circulation à vélo à Delémont faite en 1994; conférence publique sur la situation du réseau cyclable jurassien, aux niveaux communal et cantonal avec différents intervenants.

Nouveaux membres

A ce jour, après neuf mois d'activité, Pro Vélo Jura compte déjà 121 membres. Les différents contacts avec plusieurs autorités politiques et administratives montrent que Pro Vélo Jura est un interlocuteur apprécié sur les thématiques en lien avec le vélo au quotidien./com